

LA MAÑANA

DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la administración y en la librería de Bartolomé Rotger, Palacio, 4.

Teléfono num. 190

Redacción y Administración: San Pedro Nolasco, 7 principal.

A todo aquel que reciba este periódico se le considerará suscriptor mientras no lo devuelva ó avise por escrito la baja á esta administración.

PRECIO DE SUSCRICIÓN

1'25 pesetas al mes
Número suelto 5 cént. de peseta

CANDIDATURA

LIBERAL-CONSERVADORA
de Diputados á Cortes por Mallorca

Excmo. Sr. Conde de Sallent.
Sr. Conde de San Simon.
Sr. D. Joaquín Rovira y Rovira.

Dietario Tous

PARA 1891

CONTIENE GUÍAS COMPLETAS

DE
Madrid y Barcelona

Y DATOS ÚTILES É INTERESANTES

DE LA

Isla de Mallorca

Librería de J. Tous. Plaza de Cort 14 y 16

Palma

EDITORIAL

El discurso del Sr. Maura

Leído con detención el discurso pronunciado por D. Antonio Maura en la Lonja, no puede menos de habernos llamado mucho la atención por dos cosas principales que en él se encierran.

En primer lugar, la oración del insubordinado campeón del partido liberal es una verdadera obra de arte, es un verdadero tejido de primores que demuestra la facilidad con que maneja el Sr. Maura la palabra y la facilidad con que sabe tergiversar el sentido de las cosas en provecho propio.

Su mérito artístico no hemos de discutirlo, pero si hemos de analizar su parte política que es la que realmente interesa y á eso vamos guiados por el interés de que cada cosa aparezca en su lugar y de llenar los huecos que se descubren en tan bien pensado y dicho discurso.

El Sr. Maura divide su oración en dos partes; la primera la emplea en reseñar su historia política y en la segunda trata un programa tan indefinido que nosotros dudamos de que él mismo sepa lo que quiere decir.

En la primera parte refiere sus campañas parlamentarias, lanzando de paso algunos dardos contra el partido conservador que hoy dirige los destinos del país, muy en contra del gusto del señor Maura y de todos los que llamándose liberales, aunque solo lo sean de nombre, claman contra los atropellos que comete ese *sindicato de cesantes*. Pero al decir estas cosas y al hacer las protestas que hace de sinceridad y de conciencia tranquila, nos parece que algunos puntos le falta ó la sinceridad ó la memoria y tanto las lleva y las trae que nos obliga á que le digamos lo que en pleno Congreso dijo el Sr. Cánovas al Sr. Castelar: «Que tan familiarizado está con la historia que llega á perderle el respeto.»

Creía seguramente que haciéndose el desmemoriado, tampoco habían de tener memoria los demás para recordar campañas que han sido funestísimas para la nación y creía que revistiendo de bellas formas á su obra, habrían de pasar desapercibidos los injustos ataques que al

partido conservador dirige y los elogios que lanza al partido liberal siendo así como fué el uno de los que más contribuyeron á su desprestigio, á la anarquía que en sus filas reinaba y que ocasionaron su ruina y su caída de las altas esferas de poder, porque mal podía gobernar el Sr. Sagasta, cuando sus soldados y entre ellos estaban los Sres. Gamazo y Maura, se le insubordinaban y escitaban á la rebelión á los pacíficos que no querían abandonar la disciplina.

Pero, no solo ha olvidado esto el señor Maura, sino que, por olvidar, ha olvidado también sus campañas en pro de la Tabacalera y de la Trasatlántica que tan *opimos* frutos están dando y darán al país (en la campaña de la Tabacalera se opuso el Sr. Maura á la enmienda que presentó nuestro querido amigo y jefe el Excmo. Sr. Conde de Sallent, en la cual pedía la instalación de una fábrica de Tabacos en Mallorca, lo que no puede ocultarse á nadie hubiera producido muchos beneficios á la isla y debido á su oposición la enmienda fué desechada) así como se le olvida con las matemáticas y otras cosas importantes en sus famosos discursos de marina que repartieron impresos sus amigos de Palma, en edición especial en la cual estampaban los elogios que de ellos hacia la prensa, entre ellos uno magnífico de *El Resumen* uno de cuyos párrafos, que por cierto se dejaron olvidado al manejar la tijera, decía que los Sres. Gamazo y Maura eran miembros gangrenados del partido liberal y que urgía la amputación á fin de que no comunicaran la infección al resto del organismo; esto después de haber presentado al señor Maura como maniquí, como instrumento ciego, como brazo que se movía á los impulsos de su hermano político don German.

No nos estraña que obrando sin independencia y como un ser inconsciente apadrinara proyectos que eran muy buenos para encicrar á los caciques de Medina del Campo y que hiciera verdadero caso omiso de las necesidades de su patria y de su circunscripción.

Refiere el Sr. Maura, que gracias á él se ha constituido en Mallorca el gran partido liberal dinástico, que se hallaba poco menos que en embrión cuando por vez primera, en 1881, fué proclamado diputado. En efecto: tiene en esto mucha razón, le cabe al Sr. Maura la hora y muy alta de haber sus amigos sembrado la zizania por doquier, haber despertado el caciquismo y haber introducido una verdadera guerra civil, que ha de ser funesta mas para ellos que para nadie, en aquellos puntos en que disfrutando de una paz octaviana caminaban los pueblos sin detenerse por la vía del progreso.

No basta para darle el nombre de gran partido el que media docena de hombres griten como enrgúmenos contra todo lo que se opone á sus conveniencias particulares, que hacen política. No es esto suficiente y así vemos á todos los Ayuntamiento de Mallorca arruinados, llenos de trampas y deudas, cuando se hallaban en estado verdaderamente floreciente y con las arcas repletas de dinero que invertían en las necesidades, cubriéndolas con exceso y atendiendo siempre á mejoras que resultaban provechosas, por haberse estudiado con verdadero cariño y atención por los que desinteresadamente administraban la cosa pública, al subir al poder en 1885 los fusionistas.

Mas este estado de cosas no podía durar; había necesidad de abrir anchoa puerta al favoritismo, la semilla que el Sr. Maura había sembrado germinaba ya y así vimos como unos cuantos ambiciosos se erigieron inexpugnable trono desde el cual satisfacían sus perversos apetitos, penetraban en las casas consistoriales apoderándose de la administración municipal, invirtiendo en cosas baladíes el dinero que con tantos afanes

se había aborralo para satisfacer verdaderas necesidades y arruinaban á los pueblos con su gestión administrativa, pregonando urbi et orbe la excelencia de los planes económicos del cacique Vallisoleto.

Esta es la verdadera génesis del partido liberal dinástico de la Baleares y no la ignora el Sr. Maura á pesar de que reinos hacer tragar la sinceridad de que rebosa su discurso y si así no lo reconoció, fué porque en vez de recoger ovaciones de sus oyentes hubiera recogido silbas fenomenales que le hubieran dado mucho que sentir.

Pero ¿dónde está ese partido liberal dinástico de que tan repetidas veces nos habla el Sr. Maura? Nosotros no le vemos, como tampoco lo vé el orador. El partido liberal de Mallorca ha existido, sí, pero hoy no existe gracias á la inerte alevosa que le han dado los amigos del Sr. Maura á ciencia y conciencia de este señor.

Pues que ¿tan desmemoriado es el orador que no recuerda que al insubordinarse él dentro el partido liberal contra su jefe indiscutible, el Sr. Sagasta, se dividió también en Mallorca en dos fracciones, la constituida por el elemento *sano*, por el elemento que obedecía las órdenes que dimanaban del jefe del partido, mientras que constituyó la otra el elemento *insano*, es decir, los que recibían las inspiraciones de los señores Gamazo, Maura y Ribot? ¿Tan falto estaba de memoria que no recordaba las negociaciones que se entablaron, poco tiempo ha, para unir estas dos fracciones y que gracias á la intransigencia en que se encerraron tanto el Sr. Maura como el Sr. Ribot no pudieron llegar á un acuerdo, prefiriendo apoyar y dar á sus enemigos inconciliables, los conservadores, lo que debían dar á sus hermanos en política, á los que profesaban y sostenían el verdadero programa del partido liberal dinástico español, haciéndoles de esta manera un solemne desprecio que jamás puede hacer un político de buena fé?

Ese partido liberal en busca de cuyo prestigio va de palabra el Sr. Maura porque de obra le hace cruda guerra, no existe, ni aún en su mente; solo existe una fracción disidente capitaneada por él, un partido que podríamos llamar de familia, porque todo su estado mayor está compuesto de parientes más ó menos afines del Sr. Maura y de varios amigos íntimos unidos para protegerse mutuamente en sus intereses particulares y políticos.

Ese es el partido que dió un banquete al Sr. Maura, ese es el partido al que el Sr. Maura dirigía la palabra y no otro, porque los elementos del verdadero partido liberal se abstuvieron de ir y no estaban allí, ni aun en espíritu, porque jamás podían asociarse á un acto llevado á cabo por quien tan descaradamente les había vendido pocos días antes.

Ha dado el Sr. Maura muy pocas pruebas de gratitud al partido liberal, al que debe el ser, políticamente hablando, porque hasta la fecha no ha hecho mas que volar en busca de su desprestigio y de su ruina. Nos habla el Sr. Maura de sinsabores, sacrificios, torturas y otras cosas por el estilo sufridos y hechos para honra y gloria de su partido. ¿Dónde están? Solo en la lengua del orador que no en su corazón, porque fresco está aun en la mente de todos que el señor Maura no ha querido, en estos últimos días, ceder ni un ápice en lo que constitúa la voluntad de un individuo de su familia y luego con tono meliflúo les llama hermanos queridos y les invita á que vayan á ponerse bajo su paternal amparo mientras que con su actitud de faccioso empedernido les ahuyenta y les impide acercarse. ¡Lamentaciones jere-mías á las cuales nadie da más valor que el que realmente tienen!

Diriji duro ataque á la autoridad ju-

dicial por haber procesado alcaldes y concejales adictos á su política, es decir, á la política personal, haciendo protestas de profesar respeto religioso á la magistratura. No comprendemos ese profundo respeto de que nos habla, ni mucho menos el ataque que dirige siendo así que él ha contribuido á la movilización del cuerpo judicial cuando á sus fines políticos ha convenido.

Nos choca, para terminar, que ya va haciéndose larga nuestra tarea, la manera como refiere la subida al poder del partido conservador, al que se le dió para que no muriera de inanición. Aquí debemos también rectificar el concepto del Sr. Maura recordándole que el partido liberal estaba tan dividido, que cada individuo se proclamaba jefe de grupo desobedeciendo las órdenes del jefe al cual fué imposible por más esfuerzos que hizo, el conciliar las muchas tendencias antagonistas que en su seno fluctuaban. ¿No recuerda el orador que él y sus amigos con su consecuente intransigencia, fueron los que mayor obstáculo opusieron á la conciliación que intentó el malogrado presidente del Congreso Sr. Alonso Martínez? ¿No recuerda el orador que realizando el Sr. Sagasta un verdadero *tour de force* pudo constituir un gabinete que no tenía ni pizca de autoridad y no había de tenerla, cuando sus miembros declaraban que estaban en una falsa posición y haciendo un verdadero papel ridículo á la faz no de España sino del mundo entero? ¿Que fuerza moral había de tener un tal partido y un tal gobierno? Ninguna, como ellos mismos se laraban y cuando no le fué posible al Sr. Sagasta, que todos sabemos es un maestro en materia de equilibrios y componendas, el unir las distintas tendencias que se observaban dentro su partido y el suavizar las asperezas que entre sus prohombres existían, rogó á la Reina Regente que hiciera uso de la régia prerrogativa, haciéndole constar que él no podía continuar ni una hora mas en el poder y entonces fué cuando, llamado el Sr. Cánovas, recibió el encargo de constituir gabinete, encargo que aceptó mas por patriotismo que por deseo, porque vió como iba desmoronándose el edificio de las instituciones patrias cuyos cimientos se removían ya gracias á la gestión administrativa y política del partido liberal.

Lamentamos de veras que el Sr. Maura se nos presente con esta hipocresía y que altere de esta manera el verdadero sentido de las cosas y lamentamos más aun que una oración tan bella como la suya no sea mas que un tejido de herejías, despechos é iras que no puede ocultar, al ver como no ha podido manejar á su autojo los elementos sanos del partido liberal dinástico de Mallorca, y que tan severamente juzgue en ella á los conservadores, llamándoles mendigos corruptores, sindicatos de cesantes y otras lindezas por el estilo que bien estarían en boca de cualquier politiquillo adocenado y ambicioso, más no en la suya, que tantas protestas hace de servir desinteresadamente y con la mayor buena fé á la patria.

Reasumiendo, pues, podemos decir que el discurso del señor Maura se parece á un extenso lago: belleza, poesía y tranquilidad en la superficie, cieno en el fondo.

MOTIN DE CIGARRERAS

Causa del Tumulto

Ayer á las diez y media de la mañana, la fuerza del viento ó una piedra (pues sobre esto hay opiniones) rompió dos cristales del techo de una de las salas del Palacio de Bellas Artes, cayendo los pedazos sobre varias cigarrereras que trabajaban en el departamento de cigarreros comunes, y resultando heridas cuatro de ellas, la mas anciana de las cuales de alguna gravedad.

Los gritos de las heridas agitaron eléctricamente á todas las cigarreras del Palacio, y no fué pequeño el jaleo que se armó en un momento.

Inmediatamente corrieron hacia el sitio donde estaban las heridas todas las operarias de aquel taller y las de otro contiguo, en que se elabora la misma clase de tabaco.

El alboroto, las carreras y los sustos, pusieron en alarma á la gente que trabajaba en los demás talleres, los cuales quedaron desiertos en pocos instantes.

Reunidas todas las operarias, y después de socorrer á sus compañeras heridas, comenzaron á protestar con gran estrépito de los deseuídos y abandonos de la Compañía Arrendataria, que no prevé los peligros que en día como éste ofrecen aquellas monteras de cristales.

Al mismo tiempo que por tal causa protestaban las cigarreras, decían que era de todo punto imposible continuar el trabajo allí, pues lo impedían en absoluto la falta de estufas y otros medios de calefacción.

—Nos quieren matar! ¡Esto es inhumano! ¡Vamos á pedir amparo! ¡Qué no se trabaje más! ¡No hay que volver aquí!—gritaban las cigarreras, llorando unas é indignadas la mayoría.

El movimiento había tomado mayores proporciones de las que se creyeron en un principio.

Protestando estaban aun las operarias cuando se presentó en el taller de labores comunes un inspector, D. Marcelino Pérez (a) Miedo, seguido de algunos empleados.

Pretendió el Sr. Pérez restablecer el orden, pero su intento fué inútil.

Unas dos mil mujeres se abalanzaron á él con propósitos decididos de hacerle pasar un mal rato.

Entre tanto, otras cigarreras se habían subido á las cajas y barricas que hay en el centro del taller, y desde allí dieron mueras al apurado Sr. Pérez, que en vano quería salir á todo trance de entre aquella oleada de mujeres.

—¿Qué es esto que queréis?—preguntó el Sr. Pérez—viendo la imposibilidad de escaparse.

—Tu cabeza!—respondieron.—¡Qué te vayas! ¡Que nos traten bien, según tenemos derecho! ¡Fuera, fuera, D. Marcelino!

—¡Calma, calma!—replicó el Sr. Pérez.—Se hará todo lo que deseáis. Estoy de vuestra parte, bien lo sabéis.

—¡Mentira! ¡Fuera, fuera!

D. Marcelino no sabía que hacer. Salíó de allí como pudo, y sin perder un segundo dió aviso de lo que sucedía á la dirección de la Tabacalera, quien á su vez lo comunicó al señor gobernador civil de la provincia.

Cesaron por fin las voces y las carreras. Entonces las operarias se reunieron, por cierto con mucho orden, acordando el nombramiento de una numerosa comisión de que serían atendidas misión que expusiera á quien correspondían las unánimes quejas de todas.

Hablan las cigarreras
Según referencias de las propias cigarreras, lo ocurrido fué lo que sigue:

Quando las después de curar á sus compañeras heridas, empezaron á protestar de lo mal instaladas que se encuentran en el Palacio de Bellas Artes, legó D. Marcelino Pérez y amenazó á las cigarreras que si no callaban serían despedidas del trabajo.

De tal modo se irritaron entonces las operarias, que se dirigieron hacia el señor Pérez con intenciones de estrangularlo.

El Sr. Pérez comprendió que se halla en situación difícilísima, y creyendo que así escaparía de sus enemigas, gritó:—No acercarse á mí, que disparo con un revólver de seis tiros!

A dos guardas que le acompañaban, les dijo:—¡Muchachos apuntar con las escopetas á esas!

—¡Muera, muera!—gritaron las operarias.

—¡Os digo que apunteis!—continuó el Sr. Pérez, dirigiéndose á los guardas. Inmediatamente se abalanzaron las operarias sobre el inspector, que salió á buscar merced á la protección de sus subordinados.

Restablecido un poco el orden, las cigarreras se decidieron á exponer sus quejas con la mayor tranquilidad posible; pero las arrogancias del Señor Pérez lo evitaron dando margen con su conducta, a un escándalo mayúsculo, mo-

numental, que no cesó hasta las cinco de la tarde.

Repetimos que esta es la versión de las cigarreras, que naturalmente consideramos exajerada.

En el gobierno civil

Fuerza de orden público y varios jefes del mismo cuerpo, acudieron presurosos antes que las cigarreras pasaran á mayores, en tanto que ellas nombraban la comisión correspondiente que parlamentara con el gobernador civil de la provincia. Unas cuantas maestras fueron designadas por aclamación, y las comisionadas emprendieron el viaje al gobierno civil para hacer presente á S. E. el memorial de quejas.

He aquí lo que dijeron como consecuencia lógica é inmediata de la rotura de un cristal:

—Señor gobernador: allá quedan tres compañeras nuestras heridas gravemente por la rotura de unos cristales: dicen que el viento, pero á nosotras no nos cuela esa, y debe ser algún pillo mal intencionado que tira piedras al tejado de vidrio para asesinarlos. Estamos muy mal, señor gobernador, el inspector don Marcelino es un pillo que nos trata con poca galantería, y con muchísima me nos etiqueta. ¡La Compañía! otra que se nos adelantó una quincena cuando se quemó la Fábrica y ya nos ha descontado 11 reales.

En las cocinas nos llevan un cuarto por calentarnos el puchero chico, y una perra pequeña por el puchero grande, y como el dichoso palacio, que llaman, está tan lejos, y tenemos que pagarlos el tranvía, calentabanos los pucheros en las estufas, hasta que ese D. Marcelino nos lo ha hecho quitar, y hasta nos ha tirado la comida. Para concluir, señor gobernador, el mejor día se viene abajo el palacio y nos mata á todas; y entonces, ¿qué va á ser de nuestros pobres hijos?

El Sr. Sanchez Bedoya les prometió que todo se arreglaría; pero no era cosa del momento el resolver todas sus peticiones.

Otra vez en la fábrica

Las comisionadas volvieron al Palacio de Bellas Artes, y se reprodujo el alboroto, llegando algunas operarias á amenazar á los empleados.

En vista de esto, el Sr. Sanchez Bedoya se personó en la fábrica.

Un cordón de guardias de Orden público guardaba el frente del edificio, mientras guardas de la compañía Arrendataria, armados de carabinas, hacían centinela en las esquinas.

Las verjas estaban cerradas, y un gentío grande se estrechaba detrás del cordón de guardias.

La llegada del gobernador sirvió de señal para una ovación entusiasta.

Tan pronto como se enteraron las cigarreras de que estaba allí, empezaron á dar vivas atronadores que ensordecían los oídos.

Viva el gobernador! Viva nuestro padre decían. Y hasta hubo algún *Viva Sevilla!* dado por alguna hija de Triana ó de la Macarena, que se sabía paisana de Sanchez Bedoya.

Pero bien pronto sucedieron las quejas á los aplausos, y los vivas alegres fueron substituidos por rencorosos *¡Muera D. Marcelino! ¡No queremos á D. Marcelino! ¡Fuera el asesino de mujeres! ¡Dice que tiene una pistola de seis tiros para matarnos! ¡Aquí nos morimos de frío!*

Pocos minutos después llegaron el subdirector de la compañía arrendataria D. Eleuterio Delgado, el ingeniero de la dirección, D. Mauro Serret y el jefe del resguardo de la compañía.

—*Vivan nuestros jefes!*—gritaron las cigarreras, ensartando acto seguido otra interminable relación de mueras contra D. Marcelino.

Era imposible dar un paso por entre aquella inmensa y apretada masa de mujeres, que todas hablaban á un tiempo.

Uno á uno fué visitando el gobernador los distintos talleres, enterándose de todo, escuchando á las cigarreras y esforzándose por calmarlas. A su paso fué una ovación continua la que le hacían las cigarreras. Una de ellas gritaba con toda la fuerza de magnífica garganta:

¡Es un barbian! ¡Ha bebido en nuestra jarra sin que le diera ascó!

Y unas subidas sobre bancos, otras sobre cajones, todas gritaban á más y mejor.

ocurrido otro lance que una pequeña reyerta entre tres cigarreras, las cuales se tiraron las botellas que les sirve para el vino á la cabeza, si bien sin consecuencia alguna, merced á la oportuna intervención de los empleados.

Hoy con motivo de la festividad del día, no trabajarán las cigarreras. El sábado proximo reanudarán seguramente sus tareas, sin embargo de que la mayoría de las operarias no pensaban volver por el palacio de Bellas Artes.

Las heridas

Cuatro como hemos dicho, fueron las cigarreras heridas á causa del desprendimiento de unos cristales de la techumbre.

Una mujer que recibió un golpe de filo en la cabeza, insertándose el vidrio en la mesapez llama Carmen Castro.

Otra que fué herida en la espalda. Una jóven á quien el golpe de otro fragmento de cristal le cortó la mano por la palma.

Y otra que recibió una contusión en el brazo izquierdo y un arañazo se llama Amparo Soler.

Todas las cigarreras heridas fu ron conducidas á la Casa de socorro del distrito, siendo declarada de gravedad la que recibió en la cabeza.

El médico le ordenó guardar cama, hasta la casa de socorro, gran parte de las cigarreras de los otros talleres.

LA INDISPOSICION DES. M.

En la Gaceta de ayer apareció el siguiente parte oficial:

Presidente del Consejo de ministros.—El jefe superior de Palacio me comunica lo que sigue:

Excmo. Sr. El decano de la facultad de la Real cámara me dice con fecha de hoy:

Excmo. Sr. S. M. el Rey y sus augustas hermanas (q. D. g.) continúan sin novedad en su importante salud. S. M. la Reina Regente, que venia estos últimos días sufriendo un catarro nasal, ha experimentado hoy un ligero movimiento febril, por haberse propagado la fluxión á la traquea. Con este motivo guardará cama.

Lo que traslado á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años.—Palacio 22 de Enero de 1891.—El duque de Medina Sidonia.

S. M. el presidente del Consejo de ministros.

A continuación publica el periódico oficial el siguiente aviso:

«A consecuencia de la leve indisposición de S. M. la Reina (q. D. g.), se suspende la recepción que debía tener lugar hoy en Palacio.»

Algunos periódicos, al ocuparse de la ligera indisposición que sufre S. M. la Reina Regente, cometen grandes inexactitudes, pues ni la enfermedad reviste, afortunadamente gran importancia, ni es cuerdo creer que, como insinúa algún periódico, tal indisposición haya sido un pretexto para suspender la recepción palatina.

Lo de suponer que la Reina se halla disgustada con sus ministros responsables por un motivo tan pueril como el de haber atribuido á estos algunos periódicos la iniciativa en la concesión del Toisón al Sr. Sagasta y relacionarlo con la suspensión de las fiestas palatinas, es convertir en sustancia política todas las cosas, aun aquellas que deben merecer á todos más respeto; pues á nadie puede alcanzarse que un asunto tan baladí pudiera ser motivo bastante para divorciar, siquiera momentáneamente, á la Corona de su Gobierno, ni que deba hacerse á este responsable de lo que diga cualquier mal aconsejado periódico.

Dentro de dos ó tres días, cuando la Reina se halle restablecida, se verificará la recepción y el banquete que no se celebró ayer porque, si bien S. M. estuvo anteaayer levantada parte del día, sintió un ligero recrudescimiento en su indisposición durante las primeras horas de la noche, y se vió obligada á guardar cama por consejo de sus médicos, los cuales opinaron que podría retrasar su restablecimiento la fatiga que necesariamente produce el estar algunas horas en pie.

S. M. el Rey, completamente restablecido de la indigestión que sufrió durante los pasados días, salió ayer á pasear en

coche por el camino del Pardo, y Su Majestad la Reina Regente ha guardado cama por prescripción facultativa, habiéndola abandonado solo breves momentos durante las primeras horas de la tarde.

S. M. se halla, sin embargo, aliviada de su catarro, y ayer tarde ha podido, como de costumbre, tomar el té con su madre la archiduquesa Isabel.

Han estado en Palacio, á enterarse de la salud de la Reina, el presidente del Consejo, los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación, el Gobernador civil, el general Martínez Campos y otras muchas personas distinguidas.

En los alrededores de Palacio ha habido durante toda la tarde muchas personas, que no sabían, sin duda, que se había suspendido la recepción, y aguardaban inútilmente para ver los variados uniformes que se exhiben en estas fiestas.

UN NUEVO TRATAMIENTO DE LA TUBERCULOSIS

Sabido es que la cabra es refractaria á la tuberculosis. Partiendo de este principio, expuesto en diversas ocasiones á la Academia de Medicina de Paris por los profesores Bertin y Pico, de Nantes, han verificado dichos señores una serie de experimentos para determinar la influencia que puede tener en los tuberculosos la inoculación de la sangre de la cabra.

El ensayo se ha practicado, primero en los conejos, y los resultados obtenidos son en resumen los siguientes:

La sangre de la cabra transfundida al conejo, le coloca, al menos momentáneamente, en el estado bactericida, gracias al cual el organismo resiste la invasión del bacilo, cuando la transfusión ha tenido lugar al mismo tiempo que la inoculación. Si por el contrario, la transfusión es posterior á la inoculación, permite que este mismo organismo pueda vencer, aun cuando los bacilos hayan comenzado su acción destructora. Por otra parte, los animales que no han sido sometidos á la transfusión mueren instantáneamente por efecto de la tuberculosis.

Establecidos éstos hechos, y apoyándose en experiencias anteriores en las cuales se hizo sin ningún inconveniente la transfusión al hombre de la sangre del carnero, los profesores Bertin y Pico han creído que era igualmente posible conceder esa inmunidad al hombre, siguiendo el mismo procedimiento.

La primera transfusión se practicó hace unos diez días en dos enfermos, un jóven de diecisiete años y una mujer de cuarenta y siete; ambos presentaban todos los caracteres de la tuberculosis.

Los dos experimentaron, según los periódicos franceses, una notoria mejoría, sobre todo el jóven. En cuanto á la mujer, la fiebre que oscilaba desde hacia algunos días alrededor de los 40 grados, bajó el mismo día de la transfusión á 37 grados, de cuya cifra no se separó ya apenas. Al mismo tiempo los esputos disminuyeron, desapareciendo su aspecto purulento y reapareció el apetito.

Se han practicado posteriormente otras inoculaciones y los resultados han sido del mismo modo favorables.

La dosis de la inyección parece ser de 30 grados y el sitio elegido para practicarla la región femoral superior.

POR ÚLTIMA VEZ

Es sumamente satisfactorio para el Gobierno que, en pleno período electoral, cuando las pasiones de los partidos adversarios podían hallarse enconadas, si el más mínimo motivo les diera para ello el gabinete; es verdaderamente satisfactorio, repetimos el espectáculo ofrecido por la prensa de oposición, entretenida en depurar estas ó aquellas iniciativas, divagando hace ya tres días sobre el hecho de haberse concedido el collar del Toisón de Oro al jefe del partido liberal Sr. Sagasta.

Anoche lo digimos terminantemente y puesto que hoy todavía insisten en sus comentarios algunos periódicos, hemos de repetirlos para que queden los hechos bien consignados.

Suscitados—decíamos por las interpretaciones de cierta parte de la prensa, siguen haciéndose comentarios en los círculos políticos respecto á la distinción de que ha sido objeto el Sr. Sagasta nombrándole caballero de la insignia orden del Toisón de Oro.

Tan inexactas son dichas interpretaciones como infundados los comentarios, pues, de una vez para siempre, hemos de decir que semejante honor ha sido exclusivamente de la iniciativa de S. M., cuyo deseo hace tiempo lo había manifestado al Gobierno.

Si antes, se ha llevado a cabo, no debe a la consideración de que, estando en disolver las Cortes, no era correcto hacer que perdiera, con el nombramiento, el carácter de diputado el Sr. Sagasta; razón mucho más atendible tratándose del jefe de un partido monárquico y mediando la eventualidad de que, por cualquier circunstancia, tuvieran que reunirse aquellas.

Esto en cuanto al hecho que, por de contado, lo sabe muy bien el propio señor Sagasta, aunque se lo calle por conveniencia; pues en cuanto a la interpretación que se ha querido dar a los términos con que nosotros acogimos el nombramiento, es no solo exagerada, sino debida a no tener en cuenta que nuestras palabras no eran ni querían ser otra cosa que una muestra del agrado con que habíamos sabido la noticia, ya que nos place en toda ocasión, y así lo declaramos, que se premien méritos y servicios, mucho más tratándose de hombres políticos, aunque adversarios nuestros, consagrados al prestigio y defensa de la monarquía.

Por lo demás, y con esto entramos de lleno en la cuestión, si es que hay tal cuestión, ¿es posible que esos periódicos y tal cual personaje fusionista dejen de tener en cuenta que vivimos en un país regido constitucionalmente, es decir, con una soberana como jefe del Estado, asistida de su Consejo de ministros? Claro está que S. M. había de hacer presente su iniciativa al jefe del Gobierno; y al comenzar, desde este momento, la intervención del ministerio, no fué más sino para acoger la soberana resolución con el mayor agrado, lo mismo por parte del presidente del Consejo que de todos los ministros. Ni quién podía pensar que otra cosa sucediese; semejantes honores siempre tuvieron su iniciativa en el Trono, hoy más solícito por razón de la augusta persona que lo ocupa, propicia en toda ocasión para cuanto es engrandecimiento de la patria, igualmente que para honrar a los hombres eminentes que intervienen en sus destinos.

El mismo Sr. Sagasta recordará perfectamente algo análogo ocurrido, siendo el presidente del Consejo de ministros, con motivo del casamiento de nuestro ilustre jefe Sr. Cánovas del Castillo; que por encontrarse en la oposición no fué obstáculo para que el señor Sagasta acogiese también con singular complacencia otra idéntica iniciativa de Su Magestad, deseosa de otorgar una distinción al insigne hombre de Estado, en prueba de la consideración y estima en que le tenía por sus talentos y servicios prestados a la nación y al Trono.

Así, y solo así debe juzgarse cuanto se refiere al honor de que ha sido objeto el Sr. Sagasta, sin buscar malévolas intenciones, cuando los hechos son tan evidentes; cuando tan claramente se ha explicado lo ocurrido, fijando categóricamente a quien debe atribuirse la iniciativa, del mismo modo que la clase de intervención, constitucional y nada más del gobierno responsable. Lo demás es prestar oídos a la mala fé y tomar las pasiones por consejeras, pues caso de persistir fusionistas como republicanos demostrarán que en toda su campaña no laten otros alicios que los de disgusto mal reprimido, a modo del expresado ayer por *El Globo*, a quien igualmente que a otros descontentos amarga completa adhesión al Trono, rechazando cuanto sean desconfianzas de su fe monárquica y todo linaje de inteligencias con los enemigos mansos y declarados del trono de D. Alfonso XIII.

Noticias locales

Está en un error «La Lealtad» al decir que los conservadores de Inca han conseguido encerrar al ex-alcalde de aquella villa D. Domingo Alzina Jaume.

Quien ha encarcelado al Sr. Alzina ha sido el tribunal; por delitos que pena el Código y esto les consta a los Señores de «La Lealtad» como les consta que los conservadores de Inca han obrado en este asunto de un modo tan digno y levantado que, por no ser capaces de obrar así ellos, no quieren reconocer.

Por lo demás, lo que le habrá molesta-

do a *La Lealtad* fué el entusiasta recibimiento que se hizo a los amigos que el miércoles 21 pasaron a Inca a visitar, consolar y exaltar al Sr. Alzina, con lo cual pudieron muy bien y r dichos señores los valiosísimos elementos que en dicho pueblo cuentan.

No se enfade tanto *La Lealtad* y si no nos cree a nosotros, pregúntele al señor Maura los motivos porque ha sido en carcelado el Sr. Alzina y él podrá decirles, si es sincero, el modo como han procedido los conservadores de Inca porque él sabe positivamente el porqué de la encarcelación y sabe también que los conservadores de dicho pueblo no tienen necesidad de apelar a tales recursos como arma electoral.

La Almudaina despues de haberse empeñado en hacer viajar en buques de guerra a distinguidos amigos nuestros, sale ayer diciendo que no ha resultado cierto lo que había indicado mi colega suponemos que el tal colega, será alguno de su redacción.

Valientes gracias ¡Ni las de Gedeon!

EL DRAMA NUEVO

Joya literaria en tres actos de don Manuel Tamayo y Baus fué la obra puesta en escena el Sábado anterior en el Teatro Principal para rendir un tributo de respeto y admiración al que fué gloria de nuestra escena D. José Valero, por más que el público esperaba que para dicha solemnidad se hubiera puesto en escena el aplaudido drama de nuestro modesto y aplaudido vate mallorquín Sr. Palou *La Campana de la Almudaina* por ser Valero el que la estrenó y creó el difícil papel de Gilabert de Centellas y por ser una de las últimas que representó en nuestro teatro (último escenario que pisó tan gran artista) pero por causas que desconocemos se prescindió de esa idea y se representó la primera obra del Teatro Español *Un drama nuevo*. La ejecución fué esmerada sobresaliendo la Sra. Estrada y los señores Cuevas y Gil que fueron aplaudidos en diferentes escenas y siendo llamados al palco escénico todos los artistas. Leyéronse poesías alusivas al acto ante el busto de D. José Valero que fué coronado por el Sr. Cuevas, siendo muy aplaudidas todas las poesías pero en particular dos del Sr. Huertas (actor de la compañía) que leyeron la Sra. Estrada y Gil. La fachada del teatro estaba adornada con mucho gusto y severidad la banda del Regimiento de Filipinas dirigida por su inteligente director D. Bartolome Pelló fué muy aplaudida. La entrada muy buena las redacciones de *La Almudaina*, *Isleño*, *MAÑANA*, Sr. Coll y de la Compañía mandaron valiosas coronas de mucho gusto artístico.

Anteayer se celebró la subasta en el salón de sesiones del Ayuntamiento, de la construcción de sepulturas en el ensanche del Cementerio de esta Ciudad y fué adjudicada a D. Nadal Salamanca por la cantidad de 3200 pesetas.

Con la correspondencia carga y pasajeros para Barcelona salió ayer a las cuatro de la tarde el veloz vapor *Lulio*.

El próximo viernes en vez del jueves como de costumbre, saldrá para Barcelona el vapor *Isleño*.

Muy mal estaría anteayer la línea telegráfica que nos une con el continente, cuando los telegramas expedidos en Madrid a las SIETE de la noche del 26 no habían llegado a su destino a las CINCO de la mañana del 27.

Muy a menudo se suceden estos extraños retrasos, sin sabernos explicar los accidentes que los motivan.

Llamamos sobre este asunto la atención del Sr. Director jefe de estas islas.

En el vapor que ayer tarde salió para Barcelona, se remitieron a la familia de D. José Valero las coronas que figuraron en la función que se dió el sábado en el Principal a la memoria del ilustre actor y que habían sido enviadas como recuerdo, por el distinguido autor dramático D. Juan Palou y Coll y las redacciones de los periódicos *El Isleño*, *La Almudaina* y *LA MAÑANA*.

Ayer a las seis fundó en nuestro puerto, procedente de Barcelona el vapor *Palma* con 18 pasajeros, bslija y carga. Entre la carga figuraban 15 buques.

Anteayer se hizo a la mar, con dirección a Barcelona para limpiar sus fondos, el cañonero *Alsedo* de apostadero en nuestro puerto.

Segun nuestro colega *El Isleño*, estos días pasados los rateros han demostrado sus mañas haciendo desaparecer del kiosko lecheria de la plaza Mayor unas nueve pesetas que estaban dentro del cajón debidamente cerrado, y una apor-tadera de aceitunas que tenia expuestas para la venta una vendedora en dicha plaza, tambien fué escamoteada.

Por lo visto, se hace preciso que las autoridades redoblen la vigilancia.

Nuestro paisano D. José Ripoll, recién ascendido a Comisario de guerra de primera clase, ha sido destinado a este Distrito.

El domingo a las ocho de la noche llevaron a la casa de Socorro del Ayuntamiento un hombre vecino del Molinar con una herida en la cabeza, producida por una pedrada que en aquel barrio le tiraron, sin que pudiese saberse, ni siquiera sospechar quien fuese que se le había tirado.

Ha fallecido en Santa Maria don Martín Torrens Pbro., hermano del profesor de música D. Andrés.

Descanse en paz.

Los vecinos de la calle de los Olmos están de enhorabuena, pues se repara el piso con un relleno de piedra que era muy necesario y que despues de puesto el recebo y cilindrado dejará la vía en condiciones de circulación que no tenía.

Consideramos de suma precisión el que se quiten los montones de barro que aun se ven a ambos lados de algunas vías públicas pues siendo estas muy frecuentadas además de estorbar el tránsito pueden ser causa de desgracias.

Según la distribución de fondos acordada por la Diputación provincial, las atenciones del mes de Enero ascienden a 50.394 pesetas 05 céntimos.

Los Ayuntamientos de Montuiri y La Puebla han expuesto al público a efectos de reclamación sus respectivos repartimientos sobre consumos y gremial y obligatorio del corriente ejercicio.

Ha muerto en Alicante el doctor en medicina y director de Instituto de 2.ª Enseñanza D. Manuel Auzó y Monzo, padre político del Arquitecto municipal de esta ciudad.

EN LAS ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS, Y COMO NUTRITIVO DURANTE LA LACTANCIA ES DE VALOR INAPRECIABLE

(Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 20 Enero 1887.

Ingenuamente certificado que con la *Emulsion Scott* excelente preparado de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa he obtenido satisfactorios resultados en el combatir las afecciones escrofulosas y linfáticas y la bronquitis crónica. La acción tónica reconstituyente de la mencionada *Emulsion Scott*, se manifiesta con rapidez en el raquitismo, anemia, y en una palabra, en todas aquellas enfermedades que reconocen como causa primordial la debilidad del organismo.

Dr. E. VIDAL SOLARES.

Especialista en las enfermedades de la mujer y niños.

TEATRO PRINCIPAL

Funcion para hoy

LOS LANGOSTINOS

Tercera exhibición del célebre excentricista europeo SIR JAMES con su familia.

NINA PANCHA

A las 7 y media.

TEATRO CIRCO BALEAR

Funcion para hoy

EL BARBERILLO DE LAVAPIES

A las ocho.

Telegramas.

Madrid 26, 7 n.

Es inexacto que se tratara de sublevar un regimiento en Madrid. El general Polavieja ha telegrafado que la Junta directiva de los autonomistas de Cuba ha ratificado el acuerdo sobre retraimiento en las elecciones.

La Reina ha despachado con el Sr. Cánovas.

Madrid 26, 8 n.

Las cigarreras se han dirigido a Palacio con objeto de presentar una exposición. Amotinaronse por haber entrado algunas operarias a trabajar.

Acudió la guardia civil, recibiendo pedradas y silbidos. Un guardia civil resultó herido en la cara.

Al anochecer retiraronse las amotinadas, saliendo sin incidente quienes han trabajado.

Madrid 26, 9 n.

En el Consejo de ministros se ha leído la nota de los Estados Unidos proponiendo a España un tratado de comercio. Por correo llegarán las bases norte-americanas.

Propone la libertad de los azúcares, melazas, pieles, thé y café. Se ha acordado el indulto de un soldado de Cuba.

Aplazádose la actitud de los autonomistas en los asuntos electorales.

Madrid 27, 9:40 m.

Se han tomado precauciones para evitar la manifestación de las cigarreras en el palacio de Bellas Artes. Había guardias civiles a pié y a caballo y treinta parejas de seguridad.

Madrid 27, 7:30 n.

Las cigarreras hoy han trabajado. Se ha nombrado consejero de estado al marqués de Retortillo. La reina continua mejorando. El señor Cánovas está ligeramente indis-puesto.

Madrid 27, 9:45 n.

Se encuentra indispuerto el señor Berenguer. Indicase al almirante Sr. Pizon para sustituir al duque de Veragua como vice presidente de la junta del centenario de Colon. El próximo mes celebrarán una importante reunión los accionistas de la Tabacalera.

Madrid 27, 9:45 n.

El Consejo de ministros francés ha acordado suspender la representación de la comedia *Thernidor* en vista de los escándalos de anoche. Agrávase la situación de Chile. Dícese que en el Ferrol votarán al Sr. Castelar.

Ibiza 27, 8 m.

Celebróse una grande é imponente manifestación aclamando al candidato oficial señor Navascués. Los vtores al mismo, al Gobierno y al partido conservador sucedieron sin interrupción por espacio de más de dos horas.

No bajaba de dos mil el número de electores, llegados con banderas y músicas campestres desde los pueblos rurales.

También se agregó a la manifestación la única charanga con que cuenta esta población.

El candidato ha sido objeto de las mayores demostraciones de cariño, habiendo dirigido por dos veces la palabra a los electores, una desde un balcon de la casa donde habita, la otra en el Casino.

Hablaron también el señor Florez, el Sr. Tur Palau jefe del partido conservador y otras personas importantes con elocuencia y oportunidad todos ellos.

Crece el entusiasmo por momentos y las coacciones é ilegalidades forman la única esperanza de la coalición moderado fusionista mercantil.—Zenon.



Gran fábrica

DE CAJERÍO Y ESTUCHERÍA

Cajas lujo y fantasía para bodas, bautizos y regalos.
Para joyería y platería, estuches desde 1 real uno en adelante.
Para el envase de calzado, cajas desde 90 céntimos de peseta la docena.

Fábrica—Olmcs—Teléfono 127

SUCURSAL — BROSSA, 10 — TELEFONO 128

GRAN REBAJ DE PRECIOS POR FIN DE TEMPORADA

EN LA

TIENDA DE S. NICOLAS

Frente casa Ribas

Siguiendo la costumbre de todos los años y al objeto de realizar las existencias, se han hecho grandísimas rebajas en todos los artículos en beneficio del Público.

LANAS doble ancho desde 4 reales cana.

CORTES novedades » 40 » uno.

PAÑUELOS abrigo 10 palmes » 10 » »

INMENSO surtido en Pañuelos seda, Failles, Granadina, Adornos, Pañetes, Matalasés, Jerseys, Brochados, Bretónas, Bânovas y otros artículos, todos a precios de fábrica.

La «BARATURA» empezará el día 31 del corriente hasta el día 30 de Enero próximo.

Calle de San Nicolás números 13 y 15

Frente casa Ribas

Cerrado los Domingos y días festivos.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Ha llegado otro cargamento de petróleo superior de N-w York, garantizado. Se vende por litros, Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela, calle de la Marina número 62.

Al por mayor: Martínez y Planas, calle de San Juan número 20. En partidas de 40 a 25 cajas a reales 66.

NOTA IMPORTANTE.—Siendo este petróleo verdaderamente refinado y mucho mejor que el de la competencia conocida, puede asegurarse que vale por lo menos 4 reales más el nuestro que el consabido.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

REAL COLEGIO

DE SAN LORENZO DEL ESCORIAL

FAVORECIDO CON LA SOBERANA PROTECCION DE S. M. LA REINA REGENTE

Y DIRIGIDO POR LOS PP. AGUSTINOS

Este acreditado Centro de Enseñanza por las favorables condiciones de la localidad, por la amplitud sin rival del edificio, hoy alumbrado con luz eléctrica, por el aparato de su material de enseñanza y por el carácter religioso de su número profesorado, ofrece las condiciones más favorables para la educación, moral, física y científica de la juventud.

Enseñanza. Está dividida en tres grupos: 1.º Primera superior, 2.º Segunda enseñanza ó Bachillerato, 3.º Preparatoria para Derecho y Facultades de Filosofía y Letras, en este tercer grupo solo se admiten a los Sres. Alumnos que han cursado la Segunda Enseñanza en este Colegio, distinguiéndose por su aplicación y buen comportamiento.

Pensión. Los caballeros Alumnos del primer y segundo grupo abonarán, por trimestres adelantados, a razón de mil pesetas por curso completo: los del tercer grupo mil quinientas. Por las asignaturas de Adorno, Lenguas, Música y Dibujo pagarán honorarios convencionales, según el número é importancia de las clases á que deseen asistir.

Para los Sres. Alumnos extranjeros y para los peninsulares que por cualquier circunstancia quieran permanecer en el Colegio durante las vacaciones del verano, el Sr. Director del Establecimiento, previo acuerdo con las familias interesadas, se encargará de organizar expediciones científicas enderezadas, no solo á procurar honesto esparcimiento á los jóvenes estudiantes, sino también á satisfacer las exigencias de su salud y completar su educación social mediante los medios que proporcionan los viajes de instrucción y de recreo.

Los que deseen informes más completos pueden dirigirse al Sr. Director del Real Colegio del Escorial (Madrid) el cual proporcionará á los que le pidan el Reglamento detallado.

LA UNION COMERCIAL
LONDRES
CAPITAL
Pesetas 62.500,000
AGENTES
Martínez y Planas
San Juan, 20
PALMA DE MALLORCA
y en el Banco de Felanitx
Felanitx

PETROLEO LUZ BRILLANTE
Economía y seguridad se consiguen con el petróleo doble refinado de toda fábrica de refinación de petróleo situada en el Molinar.
Véndese en cajas de dos latas garantida su superior calidad á 64 reales la caja y para Palma pagados consumos á 94 reales puesto á domicilio.
DESPACHO CASA MANUEL SALAS



VAPOR DIRECTO
de Palma á Puerto Rico y Habana
Línea de vapores trasatlánticos de Pinillos, Saenz y Compañía.
Saldrá á últimos del corriente directamente de este puerto, el grandioso vapor español de acero, 4.500 toneladas 400 A. I. x del Lloyd Inglés
Miguel M. Pinillos
para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos.
Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.
Consignatario: Martínez y Planas, San Juan, núm. 20, Palma. 3-10

Servicios
DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA
Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor BUENOS AIRES, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.
El 20, de Santander, vapor MONTEVIDEO, para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
El 30, de Cádiz, vapor REINA MARIA CRISTINA, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.
LINEA DE COLON.—El 6, de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor REINA MERCEDES, para Puerto Rico, Ponce, Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanailla, Cartagena y Colon.
LINEA DE FILIPINAS.—El 9 de Barcelona, vapor ISLA DE LUZON, para Port Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.
LINEA DE BUENOS-AIRES.—El 4.º de Febrero, de Cádiz, vapor CATALUÑA, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
SERVICIOS DE AFRICA.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogader.
SERVICIO DE TANGER.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.
Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura, (antes Copiñas) número 5.

LA ISLEÑA
EMPRESA MALLORQUINA DE VAPORES
El vapor ISLEÑA en la presente semana saldrá el viernes para Barcelona, en lugar del jueves como tenía de costumbre.
Admite carga y pasaje.
Se despacha calle de Palacio, 26.

Nodrizas
Una de 25 años y la leche de 6 días desea criar en Biniali. Darán razón en can Ros, Biniali.

Aviso
Calle de Botones número 26 se venden ruercas, (filouas), de varios precios muy bonitas.

En la calle de San Miguel núm. 139, se proporcionan sirvientas y nodrizas.

Los que viajan
Encontrarán maletas, carteras y sacos, con ventaja de precios, en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Aprendices
En esta imprenta se necesitan tres que sepan leer.

Se alquila la tienda y el 2.º piso de la casa núm. 15 de la calle de los Hostales. Informarán en el primer piso de dicha casa.

Calle de S. Lorenzo núm. 28 hay un 2.º piso para alquilar de toda comodidad agua de pozo fuente, cuatro cuartos dormitorios, porche y terrado, entrada zaguán darán razón en el lado núm. 30.

Cultos
SANTO DE HOY.
San Cirilio, obispo.
En San Juan continuarán las Cuarenta Horas: exposición á las seis y media, y á las diez la misa mayor. Al anochecer continuará el Triduo con sermón por don Mateo Garau, y la reserva.
Visita á la Corte de María
En Santa Magdalena, á la Virgen de la Misericordia.

Sección Comercial
Día 27.
BUQUES FONDEADOS.
De Barcelona vapor Palma, cap. don Bartolomé Alzina, 22 trip., ton. 645, efectos y 48 pas.
De Ibiza balandra San José, pat. Matias Alberti, 4 trip., ton. 44, con cereales y otros.
De Ibiza laud Virgen del Carmen, pat. José Tur, 5 trip., ton. 45, con sal y otros.
De Valencia pailebot San José, pat. Bartolomé Enseñat, 6 trip., ton. 53, con arroz y otros.
DESPACHADOS
Para Certe vapor noruego Agnar, cap. Nathalienssen, 41 trip., ton. 258, con vino.
Para Ciudadela pailebot Margarita, pat. Miguel Jamet, 2 trip., ton. 19, y efectos.
Para Barcelona vapor Lulio, capitán D. Pedro Aulet, 25 trip., ton. 405, efectos y balija.
Para Barcelona goleta Joven Luisa, pat. Juan Pujol, 6 trip., ton. 69, y efectos.